

Apoyando la causa. Terapia ocupacional en la maratón por la paz - INPEC

Omar Jurado García

Profesor de Terapia Ocupacional
Universidad Mariana

Ana Lilia Calderón Yela

Luisa María Meneses Belalcázar

Karen Eliana Rosas Muñoz

Karen Melissa Valencia Martínez

Estudiantes de Terapia Ocupacional
Universidad Mariana

Figura 1

Invitación de la maratón por la paz, INPEC 2024



Nota. INPEC, Pasto (2024).

Teniendo en cuenta los hechos registrados en los primeros meses de 2024 referentes a los atentados en contra de los funcionarios del Instituto Nacional Penitenciario y Carcelario (INPEC), los practicantes del programa de Terapia Ocupacional de la Universidad Mariana, quienes desarrollan actividades con personal administrativo, de guardia y población privada de la libertad (PPL), se unieron a la primera maratón por la paz desarrollada el pasado 17 de mayo de 2024, la cual se consideró una manifestación por el respeto a la vida de los funcionarios del cuerpo de custodia y vigilancia y los trabajadores de dicha institución en general.

En el marco del apoyo de cooperación interinstitucional entre el INPEC y la Universidad Mariana, los estudiantes de VII y VIII semestres del programa de Terapia Ocupacional, participaron activamente en la primera maratón por la paz, la cual consistió en el desplazamiento de los funcionarios del establecimiento penitenciario de mediana seguridad

y carcelario - reclusión de mujeres de Pasto hasta la institución, partiendo desde la carrera 26 con calle 19 (sector Centro Comercial Sebastián de Belalcazar). La jornada contó con más de 80 participantes, quienes compitieron por un puesto en el podio, lo cual se convirtió en un acto simbólico para los estudiantes quienes, por iniciativa propia, decidieron participar.

Figura 2

Punto de partida de la maratón por la paz – INPEC



Nota. archivo fotográfico, Ps. Viviana Dulce.

El evento inició con un acto simbólico y con una calistenia básica dirigida por funcionarios de la institución y, contó con el apoyo de las autoridades del municipio de Pasto, quienes apoyaron el desplazamiento con los protocolos de seguridad y facilitaron la movilidad de los participantes. Es importante mencionar que también se llevó a cabo durante la jornada, un taller de bailoterapia desarrollado por profesionales de Pasto Deportes. Las estudiantes del programa de Terapia ocupacional consideraron que, apoyar este tipo de eventos es una pequeña muestra frente a la situación de inseguridad que viven los funcionarios de dicha institución y, que como la práctica se desarrolla bajo el marco de los grupos de apoyo hacia las labores de los funcionarios para la resocialización, participar se convierte en algo adicional a lo que se ejecuta de manera intramural.

De igual forma, se resalta que este espacio diferente de la práctica debe aprovecharse de la mejor manera, desarrollando reflexiones profundas frente a la labor de los funcionarios que desarrollan sus actividades laborales en las cárceles de Colombia. Como resultado de dicha reflexión, se espera mejorar la seguridad por parte del

Ministerio de Defensa y, concientizar a la comunidad en estos temas que son de orden nacional y que nos afectan a todos.

Figura 3

Finalización de la maratón con presencia de estudiantes de Terapia Ocupacional



Nota. archivo fotográfico, Luisa Meneses.